

El Mar de Alborán se extiende desde Tarifa hasta la línea imaginaria que une Cabo de Gata (Almería) con la bahía de Saïdia (Marruecos), lo que supone 55.000 km². Sus costas albergan la mayor diversidad de especies de los mares europeos, por lo que el Mar de Alborán es considerado *un punto caliente de biodiversidad*.

La urbanización excesiva, la contaminación por vertidos, la antropización del paisaje, la pesca excesiva y la invasión de especies exóticas está haciendo de este mar un espacio especialmente vulnerable y frágil cuya situación puede agravarse si no se toman medidas al respecto.

Con el desarrollo del Proyecto Cooperación Transfronteriza ALBORÁN se pretende colaborar en las minimizaciones de dichos impactos, centrándose en las zonas elegibles ribereñas, dado que son las que mayor influencia tienen sobre la dinámica natural de este rico y diverso mar.

El proyecto Alborán

Espacio transfronterizo
de gestión natural compartida

Alborán
Espacio transfronterizo
de gestión natural compartida

Socios beneficiarios:



UNIVERSIDAD DE ALMERÍA



JUNTA DE ANDALUCÍA
CONSEJERÍA DE AGRICULTURA, PESCA Y MEDIO AMBIENTE

Socio participante:



ROTAURE DU MARI
MINISTÈRE DE L'AGRICULTURE ET DE LA PÊCHE MARITIME
DEPARTEMENT DE LA PÊCHE MARITIME



PROGRAMA
Cooperación
Transfronteriza
España-Fronteras Exteriores



Unión Europea

Fondo Europeo de Desarrollo Regional

Invertimos en su futuro



JUNTA DE ANDALUCÍA
CONSEJERÍA DE AGRICULTURA, PESCA Y MEDIO AMBIENTE

¿Qué es el Proyecto Alborán?

Es un proyecto cofinanciado por el Fondo Europeo de Desarrollo Regional (FEDER) cuya finalidad es poner en marcha un procedimiento de gestión ambiental común en el ámbito del Mar de Alborán, facilitando el intercambio de experiencias entre todos los actores y los grupos de interés. De esta manera, se persigue identificar y unificar las prioridades que mejoren la gestión del Mar de Alborán y su entorno.

¿Quién lo promueve?

La obtención de ayudas del Fondo FEDER para la realización de este proyecto ha sido una iniciativa de las siguientes entidades beneficiarias de la Unión Europea: **Consejería de Agricultura, Pesca y Medio Ambiente de la Junta de Andalucía, Centro de Cooperación del Mediterráneo (UICN) y Universidad de Almería.** Como socio participante de Marruecos se encuentra el **Ministère de l'Agriculture et de la Pêche Maritime.** Por último, como colaboradores no beneficiarios existen dos entidades: **Priority Actions Programme Regional Activity Centre PAP/RAC UNEP MAP y el Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación del Gobierno de España.**

¿Cuáles son las acciones que se van a realizar en el marco del Proyecto Alborán?

La decisión de llevar a cabo este proyecto responde a la necesidad de considerar el Mar de Alborán como unidad completa y homogénea de gestión ambiental. Para ello, es necesario articular mecanismos de cooperación transfronteriza perdurables en el tiempo, así como garantizar la unificación de criterios en ambas orillas y la aplicación de medidas sinérgicas que repercutirán positivamente en la gestión y conservación efectiva de los recursos naturales del mar de Alborán más allá de la vida del proyecto.

Para ello, se ha definido las siguientes **líneas de actuación:**

1. Modelo Transfronterizo de Gestión y Monitorización de los Recursos Naturales del Mar de Alborán.

- Creación de observatorio Alborán de Conservación y Desarrollo Sostenible.
- Red transfronteriza de vigilantes ambientales y Red Alborán de pesca artesanal.
- Grupos de trabajo cooperativo.

2. Unificación de Criterios y Directrices para la Gestión Natural en el Mar de Alborán.

- Puesta en marcha de buenas prácticas compartidas en ambas orilla.
- Estandarización de las directrices de actuación compartida para varamientos y atención sanitaria de especies en el Mar de Alborán.
- Unificación Hispano-Marroquí sobre el impacto del cambio global en el Mar de Alborán.

3. Diseño y ejecución de medidas de gestión transfronteriza de la biodiversidad.

- Avance piloto de la evaluación inicial, conforme a la Estrategia Marina, en el Cabo Tres Forcas.
 - Plan de recuperación y conservación de especies del medio marino.
 - Propuesta cooperativa para la creación de un Centro de Gestión del Medio Marino en la orilla sur.

¿Qué resultados se esperan conseguir?

- La unificación y mejora del acceso a toda la información/resultados sobre el Mar de Alborán.
- Impulsar la participación social en la protección y conservación del Mar de Alborán.
- Desarrollar medidas conjuntas de gestión de la biodiversidad en el Mar de Alborán.
- Impulsar planteamientos globales en la gestión integrada del litoral en ambas orillas.
- Mejorar el conocimiento sobre los efectos del cambio global en el Mar de Alborán.